

# 16

## PEDRO FERNANDEZ DE MANRIQUE (1530-1530)

### ¿CLERO SECULAR?

Fue nombrado obispo de Canaria el 22 de Junio de 1530 por traslado a Salamanca de su antecesor Luis Cabeza de Vaca. Este obispo, exceptuando Eubel, no aparece en ningún episcopologio canario<sup>1</sup>. Por el nombramiento del sucesor, el 6 de Marzo de 1531, sabemos que Pedro Manrique fue pronto trasladado a Ciudad Rodrigo, reservándosele la pensión de 500 ducados. Este traslado tuvo lugar el mismo año 1530, concretamente el 14 de Diciembre<sup>2</sup>. Por tanto, no vino a Canarias. En los Episcopologios de Ciudad Rodrigo y Córdoba se le cita con el nombre de «Pedro Fernández de Manrique», mientras Eubel le menciona como Pedro Manrique. El 11 de Abril de 1537 fue trasladado a Córdoba. Falleció en Roma el 7 de Octubre de 1540<sup>3</sup>.

### EL PRIMER CARDENAL

Estos nuevos datos de su apellido y de sus traslados, nos llevaron a la revelación de un aspecto interesante para el Episcopologio de la Diócesis del Rubicón y Canarias: Pedro Fernández de Manrique fue promovido por el Papa Paulo III a la dignidad de Cardenal el 20 de Diciembre de 1538, ocupando el número 79 de los Cardenales españoles. Había sido designado el 21 de Mayo del mismo año 1538

<sup>1</sup> Eubel: A C 2 , fol. 170.

<sup>2</sup> Lat. 1559 , fol. 248, donde están las letras de provisión (Eubel).

«Diccionario de Historia Eclesiástica de España» , pág. 428(Episcopologio de Ciudad Rodrigo).

<sup>3</sup> «Guía de la Diócesis de Ciudad Rodrigo», 1997. Esta Guía pone el año 1530 como el del nombramiento de Manrique para aquella Diócesis.

Eubel pone el 22 de Junio de 1530 como la fecha de nombramiento como Obispo de Canarias, sin especificar la del cese que fue antes del 6 de Marzo de 1531, fecha del nombramiento de su sucesor, Juan de Salamanca.

El «Diccionario de Historia Eclesiástica de España» concreta mejor y pone las fechas de nombramientos y traslados, pág. 618 (Episcopologio de Córdoba). En el mes del fallecimiento existe contradicción en este Diccionario, ya que en la pág. 619 pone Agosto, y en la 348 pone Octubre.